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яиатор

Вертолет над
Наш зеленый 

бортовым
25655 стартовал

вертолет 
номером 
с Уктуса

па юг. Через час показал
ся Челябинск. Это был не 
обычный полет. Импрови
зированным аэродромом 
стала территория Челя
бинского металлургиче
ского завода. Теперь здесь 
развернулась Всесоюзная 
ударная комсомольская 
стройка цеха холодной про
катки «нержавейки». На 
его кровле, раскинувшей
ся на добрых 22 гектара, 
требовалось уложить так 
называемый технологиче
ский газопровод.

XXV съезда

В жизнь

заводом
лась кнопка. Раскачивав
шаяся железная пачка мя
гко опустилась в приготов
ленные для нее козлы — 
расчалки. Внизу от избыт
ка чувств даже захлопали 
в ладоши. А на борту во
сторгаться было некогда, 
хотя и вздохнули посво
боднее. Лиха беда нача
ло... Через десять минут 
все повторилось. К безот
казному геликоптеру цеп
лялись прямые и П-образ- 
ные трубы, громоздкие опо
ры, которые тем не менее 
затем ложились ровне
хонько на маленькие «тру
бочки». Состоялись 55 
удивительных челночных 
рейсов, пока вся магист
раль под газ, тепло, кис
лород, воздух и т. д. не

лот В. Ф. Мещеряков про
следил за уязвимым хво
стом с винтом, чтобы не 
задеть за какую-нибудь 
преграду, а «первый» ед
ва заметным движением 
ручек управления подвел 
семитонную, атакуемую 
сильным ветром махину к 
цели. Снизу замахал крас
ным флажком бригадир 
монтажников А. А. Кропо
тов. Но громадная, по рас
сказам очевидцев, пло
щадь крыши вдруг пока
залась с овчинку. Наконец- 
то остановились над ней, 
рукой подать до рабочих 
и ожидавших выигрышно
го кадра коллег-фотокор
респондентов.

сьбе гостей опустили толь
ко стрелы соседних гусе
ничных кранов, чтоб хоть 
они-то не мешали. Нача
лась тяжелая и одновре
менно тонкая, поистине 
ювелирная воздушная ра
бота. Трудяга Ми-8 завис 
над грузом, выпустив под
веску. Сверху хорошо вид
но, как четко распоряди
лись такелажем наземные 
помощники — стропаль
щики начальника участка, 
орденоносца В. Г. Гердта 
в защитных ярко-оран
жевых касках и диэлек
трических перчатках, пре
дохраняющих от стати
ческого тока. Они быстро 
накинули трос блока, при
готовленного под порядко
вым номером «1», на авто
матический вертолетный 
замок. В кабине погасла 
зеленая лампочка, а борт- 
механик В. А. Неборский 
передал по рации: «На 
подъем!»

Мы взмыли вверх, и под 
нами закачалась внуши
тельная связка общим ве
сом около двух тонн из 
трех труб одиннадцати
метровой длины. Командир 
корабля И. Г. Гершеиго- 
рен, отличник Аэрофлота, 
налетавший без аварий 
12 тысяч часов, объявил 
по радиосвязи: «Пошли в 
разгон».

Наступил самый ответ
ственный этап транспорти
ровки. «Бортмех» доло
жил о нормальном пове
дении груза. Второй пи-

протянулась по крыше от 
края до края.

Довольные челябинцы
тепло поблагодарили
свердловчан, вручив на па
мять целый рулон черте
жей — план с подлинным 
блеском проведенной опе
рации. Главный технолог 
треста Востокметаллург- 
монтаж А. С. Никифоров, 
чьи стройподразделения 
вели сборку, сказал: «При
вычные нормы укладки вы 
превысили примерно в 
десять раз. Большое спа
сибо!».

В. ЗАЙЦЕВ.
Насиимках: так про

ходила необычная опера
ция; экипаж свердловско
го Мн-8.

Фото автора.
Поступил сигнал

«сброс», на панели отжа-

подъемным 
это оказалось 

да и сроки

Обычным 
механизмам 
не под силу,

культуры 
пассажиров.

обслуживания тивности и качества рабо
ты экипажа. Принято реше-

К недостаткам в разви- ние широко пропагандиро- 
тип социалистического со- вать передовой опыт. Глу- 
ревнования по комплекс- боко изучить опыт всем ко-

стронтелей крепко поджи
мали. Вот и призвали на 
помощь винтокрылую ма
шину из Свердловска. 
Опытнейший экипаж ча
стенько переносил по воз
духу опоры ЛЭП, турбобу
ры, станки, пламегасите
ли. Но с таким сложным 
заданием столкнулся впер
вые. Гофрированная кры
ша 50-метрового здания — 
сама по себе площадка не
уютная и коварная. К то
му же она ощетинилась со 
всех сторон вышками, 
мачтами, громоотводами. 
Возможности маневра в 
небе весьма ограничились 
из-за дымящих неподале
ку труб и взлетных трасс 
лайнеров.

После короткой реког
носцировки хозяева по про-
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счет позволяет повысить 
действенность соревнова
ния, сделать его более кон
кретным, направленным на 
увеличение личного и кол
лективного вклада в ус
пешную реализацию планов 
пятилетки. При этом соз-

ным лицевым счетам по
вышения эффективности и 
качества работы экипажей

В последних числах 
сентября прошло заседа
ние президиума Ураль
ского тернома профсою
за авиаработников. Ос
новной темой заседания 
была информация о раз
витии социалистическо
го соревнования в под
разделении самолетов 
Ан-2 Уктусского пред
приятия по комплекс
ным лицевым счетам 
повышения эффективно
сти и качества работы 
экипажа. Опытом работы 
поделились командир 
подразделения А. Г. Бес
сонов и председатель 
профкома Н. Д. Буса
ров.
Изучив опыт одного из 

московских летных подраз
делений, борющихся за от
личное и высокоэкономиче- 
бкое выполнение каждого 
рейса, коллектив летного 
Подразделения вышел с

Использовать инициативу экипажа
инициативой повысить от
ветственность экипажей за 
высокую производитель
ность полетов и обеспече
ние безопасности за счет 
использования имеющихся 
возможностей и изыскания 
резервов (совершенствова
ние профессионального ма
стерства, грамотный расчет 
полетов, выбор наивыгод
нейших маршрутов, гра
мотная эксплуатация мате
риальной части, разумный 
выбор навигационного ' за
паса топлива и др.).

С этой целью в коллек
тиве. по предложению тер
риториального комитета 
профсоюза, разработаны

* Твой лицевой счет
экипажа 
летку.

на десятую пяти- даются хорошие условия 
для проявления творческой

Такой лицевой счет да
ет возможность постоянно 
видеть вклад экипажа в 
выполнение производствен
ного плана за каждый ме
сяц года, а также по го
дам пятилетки по следую
щим количественным пока
зателям: налету часов, 
приведенным часам, произ
водительности полетов, на
лету ТЕМ, расходу ГСМ и 
отражает качественные по

инициативы экипажей, по
вседневно держать в поле 
зрения ход выполнения co
циалистических обяза-
тельств, определить истин-
пых передовиков произ-

казатели обеспечение
безопасности полетов, куль
туру обслуживания пасса-

водства.
Так, например, экипажем 

в составе командира само
лета Ан-2 В. Е. Бердюги- 
на, 2-го пилота В. И. Пя- 
няжина за 8 месяцев этого 
года выполнен план по на
лету часов на 100,7 проц., 
налету ТЕМ — на 100,8,

относится то, что командо
вание летного подразделе
ния и местный комитет на 
сегодняшний день не во
влекли в это соревнование 
все экипажи, еще недоста
точно проводится разъяс
нительная работа о значе
нии комплексных лицевых 
счетов в социалистическом 
соревновании.

Объединенный комитет 
профсоюза и руководство

митетам профсоюза летных 
подразделений Уральской 
зоны. Внедрить комплекс
ные лицевые счета во всех 
экипажах управления, а 
Уктусскому предприятию 
активизировать работу аб
солютно всех экипажей в 
соревновании по комплекс
ным лицевым счетам и до 
15 октября завести счета 
на каждый экипаж.

Уктусского
ГА не

предприятия 
распространяют

опыт этой работы на дру-

Следующий этап — изу
чение возможностей рас
пространения комплексных 
лицевых счетов повышения 
эффективности и качества 
работы среди бригад АТБ и 
наземных служб. Эти дан
ные должны быть представ
лены в терком к 1 декабря 
1976 года.

В заключение хочется до
бавить, что внедрение лич
ных комплексных плайоа вгие службы.

Президиум теркома одоб- значительной степени повы
сит ответственность каждо-рил инициативу подразде-

комплексные лицевые сче- жиров, поощрения за рабо
та повышения эффектов- ту.
пости и качества работы Комплексный лицевой

производительность полетов ления по развитию социа- 
составила 100,3 проц, при диетического соревнования 
полной обеспеченности без- по комплексным лицевым 
опасности полетов я высокой счетам повышения эффек-

ro экипажа за выполнение 
производственного плана, 
задач, намеченных XII 
съездом КПСС.
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В ангаре 
технической

авиационно- 
базы Коль-

затишье. Покор-цово
но дожидаясь, когда имя 
вновь займутся, стоят два 
Ан-24, хвостом наружу — 
Ил-18. Возле них по не
скольку стремянок, раз
личные приспособления, 
ведра. Время обеда. Са
молеты, как и люди, от
дыхают от различных 
«процедур», которые им 
приписано «принять» на 
участке трудоемких регла
ментов для того, чтобы 
полноценными вернуться 
в небо.

Но как переменилась 
картина через несколько 
минут! Возле машин за
сновали люди, распахнули 
дверцы, забрались в ка
бины, заплескали водой 
из ведер на запыленные 
бока, погрузили на тележ
ки аппаратуру, добытую 
изнутри, повезли... Шла 
настоящая генеральная 
уборка, причем одновре
менно устранялись неис
правности и наводился 
внешний глянец. Я пора
довалась этакой дружной, 
«комплексной» работе, но, 
как оказалось, по этому 
поводу надо скорей огор
чаться. Ясность в дело 
для меня внес Леонид 
Васильевич Пермяков, 
бригадир радиотехников, 
человек, о котором я при
шла написать.

Двадцать один год 
назад появился в аэро
порту Пермяков. Тогда 
самым лучшим самолетом 
был Ил-2, «крошка» по 
сравнению с современны
ми воздушными лайне
рами. Но авиаторы Коль
цово умели видеть пер
спективу, умели мечтать 
о будущем. Когда авиа
техники с колючего моро
за перебрались в защи-

Так бригаду воспитал
щенное от ветра помеще
ние, это показалось преде
лом мечтаний. А теперь... 
Обосновавшийся в аэро
порту два года 
Ту-154 настойчиво 

назад 
тре-

бует: нужен новый ангар. 
По технологии радиоаппа
ратчики не должны сни
мать аппаратуру, пока она 
не разогрета, иначе мо
жет растрескаться изоля
ция при отсоединении. 
Нужен новый ангар и для 
того, чтобы наведение 
внешнего глянца — мойка 
и покраска самолетов — 
не мешало основному про
цессу: устранению не
исправностей. Вот за это 
беспокоится Пермяков. 
Брызги краски, воды по
падают на чувствительную 
аппаратуру, 
портят ее.

Хозяйская 
режливость, 

незаметно

забота, бе-
неторопли- 

тщатель-вая, но спорая
ность в работе характер
ны для бригадира радио
техников. Имеющий дело 
с тончайшими контроль
ными приборами, он не 
может равнодушно отно
ситься к их хранению. А 
в тесном помещении инст
рументалки хрупкие эти 
приборы хранятся бок о 
бок с тяжелыми приспо
соблениями эксплуатаци
онников, ключами, «ли
рами». Слишком риско
ванное соседство. Конеч
но, Пермяков не только 
видит недостатки, так ска
зать, беспристрастно фик
сирует их. Он настаивает, 
напоминает о них, сам

готов помочь делу, чтобы 
скорее навести порядок.

Признанная лучшей 
бригадой АТБ управления 
«пятерка» Пермякова ни
когда не позволит себе по
сидеть без дела, «посачко
вать». Добросовестен в 
работе бригадир, так и 
бригаду воспитал. По воз
расту коллектив условно 
делится на «старичков» и

«Старич-« молодых».
ки» — ровесники сорока
двухлетнего бригадира 
Юрий Григорьевич Яков 
и Владимир Данилович 
Мишин богаты опытом, 

обрели с годами работы 
тот «нюх», без которого 
труден поиск дефекта. 
Ведь само его устранение 
отнимает вдесятеро мень
ше времени, чем поиски. 
Важно начать их с нужно
го места. «Молодые» — 
Александр Шалаев и Вла
димир Кориков, как и 
ветераны бригады, успеш
но освоили ремонт аппара
туры всех типов самоле
тов. Комплексная бригада 
Пермякова, таким обра
зом, универсальна. Одной 
из первых в АТБ она пе
реучилась на ремонт ап
паратуры Ту-154.

Радиотехники начинают 
работу вне ангара и за
канчивают ее уже на сто
янке, на пробе двигателей. Т. ШАССИНА,

Основная работа — в от
секах самолета, где рас
положено радионавигаци
онное оборудование, при
боры связи, диспетчер
ские радиоответчики. Ра
бота ювелирная, требует 
предельного внимания. 
Где скрыт невидимый де
фект: в блоках радиоап
паратуры, в самолетной 
схеме? Несмотря на то, 
что существует общая 
технология отыскания де
фектов, каждый специа
лист вооружается еще и 
своей, опробованной мето
дикой. Для Леонида Ва- 

снльевича непреложным 
остается самоконтроль. 
Чуть неуверен — не ус
покоится, несколько раз 
пройдет по самолету, убе
дится, что небрежности не 
допущено. Девятую пяти
летку бригада Пермякова 
отработала без предпосы
лок к летным происшест
виям, без задержек по ее 
вине. Редкостью было в 
бригаде и повторное 
предъявление.

Коллектив, наделяя до
вернем каждого своего 
члена, в равной мере на
лагает и ответственность. 
«Схалтурить» — сделать 
кое-как — стыдно перед 
товарищами. Здесь силь
но чувство ответственно
сти за честь бригады, за

работанную многими го
дами добросовестной ра
боты. Именно оно застави
ло в прошлом году одного, 
теперь уже бывшего ее 
члена, переломить свой 
характер и попросить у 
бригады прощения за то, 
что думал только о себе.

Такой суровый, но од
новременно и благоприят
ный климат в бригаде соз
дан бригадиром — отлич
ником Аэрофлота. Его 
считают в АТБ застрель
щиком всего хорошего в 
бригаде. Прежде всего, 
Пермяков любит свое де

ло н ревниво оберегает 
его от небрежного отноше
ния.

В юности он все же по
ехал в Криворожское учи
лище, хотя его и отгова
ривали, пустился в даль
ний путь за тем, чтобы по
лучить знания по выбран
ной профессии, так счаст
ливо содинившей в себе 
две его главных привязан
ности: авиацию и радио. 
Учился с отличием, 
серьезно готовясь к ра
боте. И сейчас Леонид 
Васильевич с интере
сом и уважением при
слушивается к «моло
дым», недавним выпу
скникам того же учили
ща, считая, что в неко
торых вопросах теории 

оин грамотнее его. В 
авиацию пошел и сын 
Пермякова, первокурс
ник Рижского красно
знаменного института 
инженеров граждан
ской авиации.

Так же основательно, 
серьезно, как к избран
ному делу, относится 
Пермяков и к общест- 
вигной работе, которой 
он весьма не обделен. 
После окончания сме
ны его ждут еще две 
хлопотные должности. 
Депутат поселкового 
Совета, он возглавляет 
комиссию по торговле 
и общественному пита
нию. К нему обраща
ются с жалобами, от 
него ждут действенных 
мер. 4—5 ежемесяч
ных проверок магази
нов и столовых поселка 
и аэропорта, согласи
тесь, времени отнима
ют немало. И еще Пер
мяков — член роди
тельского комитета 
школы, причем один 
из самых активных. На
пример, все хлопоты 
по устройству выпу
скного вечера, отвоевы
ванию для молодежи 
здания ДК он разделил 
наравне с учителями. 
Занят он в школе и 
повседневными хлопо
тами.

Каждый день брига
дира Леонида Василье
вича Пермякова напол
нен заботой о деле, о 
людях.

На снимках: один из ветеранов АТБ Кольцовско- 
■о предприятия, авиатехник — бригадир по прибор- 
юму оборудованию А. С. Архипов; вертолет приле- 
ел на точку

Магистральный теле
графный центр — это 
шумный зал, где непрерыв
но стрекочут передающие и 
приемные аппараты. За 
окном неяркие краски 
уральской осени, вдали 
видны стога на сношенных 
полях, а ближе — стоян
ки самолетов. Взглянешь— 
и -сразу почувствуешь, что 
ты далеко за городом, в аэ
ропорту. Но никто из рабо
тающих здесь женщин в 
окно не смотрит, редко пе
рекинется словом с сосед
кой. Некогда. Нагрузка вы
сокая: за самую «легкую» 
смену (такие, как правило, 
бывают зимой, когда мень
ше полетов) телеграфистка 

должна успеть принять и 
передать не меньше 700— 
800 телеграмм. Летом эта 
цифра .«подскакивает» до 
1000—1300.

Аппарат отстукивает 
текст, перфолента, извива
ясь, ложится на пол. Лов
кие руки подхватывают 
ее, вместе с печатным тек
стом передают контролеру. 
Телеграмма принята. А пя

Любимая

профессия
дом работают еще один при
емный и два передающих 
аппарата. За всеми нужно 
уследить одной паре жен
ских глаз. Поток телеграмм 
многообразен. Вылетел из 
Кольцовского аэропорта 
борт, скажем, в Киев, — и 
в Киев летит «вылетная». 
Совершил посадку перм
ский борт — в Пермь от
стукивают «посадку». Пере
даются свои исходящие и 
транзитные из других уп
равлений, метеосводки, ин
формация о задержках и 
многие, многие другие слу
жебные сообщения. Если в 
тексте искажения, сбой, не
медленно делается запрос 

тому аэропорту, что пере
дал. От телеграфистки еже
минутно требуются быстро
та, внимание, собранность. 
В напряженные часы здесь 
многие работают стоя — 
нужно поспевать от аппара
та к аппарату. Ведь в этом 
зале прямая связь с Мо
сквой, Ленинградом, Ново
сибирском, Омском, Тю
менью, Куйбышевом, Ка-
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завью, а через Москву и 
со всей страной.

Несколько лет назад в 
Москве был установлен ав
томат по приему и переда
че телеграмм. В связи с 
этим были введены и новые 
правила. Каждое авиапред
приятие получило свой код. 
Для автомата стало про
ще, для телеграфиста — 
труднее. Неточно прочтешь 
одну букву— и телеграм
ма пойдет не по адресу. У 
Надежды Николаевны Зы
ряновой, телеграфиста 
1 класса, таких случаев не 
бывает. Скромная, молчали
вая, в своем деле она ма

стер. Когда у аппарата Зы
рянова, за скорость и точ
ность передачи и приема 
можно не опасаться.

Трудовой путь Надежды 
Николаевны такой же, как 
у многих ее подруг но ра
боте, — школа, курсы те
леграфистов и работа 
здесь, в МТЦ. Работа сразу 
показалась интересной, хо
тя от напряжения болели 
глаза и руки, после смены 
от шума раскалывалась 
голова. А со временем при
шла легкость, радость от 
своего труда. Как и мно
гие, Надежда Николаевна 
живет в поселке авиаторов 
Кольцово, заботится о 
семье, воспитывает дочь и 
много сил отдает любимой 
работе. Среди подруг по 
смене, столь различных по 
возрасту, одежде, темпера
менту, она выделяется раз
ве что сдержанностью, мол
чаливостью. Зато в работе 
первая. Много раз выходи
ла Зырянова победителем 
социалистического соревно
вания. За минувший год 
почти каждый месяц была 
в числе лучших по профес
сии. По итогам девяти 
месяцев Надежде Ни
колаевне присвоено звание 
«Лучший телеграфист 
Уральского управления 
гражданской авиации». От 
души поздравляем ее!

П. ДЕМЕНЦЕВА.
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НЕ ЗА ГОГАМИ 1Э77 г. — 
второй год десятой пятилет
ки, пятилетки качества и эф

фективности. Перевозчики Свердлов
ского авиапредприятия, занимаясь 
непосредственно вопросами выполне
ния плана последнего квартала теку
щего года, все чаще и пристальнее 
стали вглядываться в контуры пред
стоящего планового периода. Чем он 
характерен? Что несет с собой в де
ле перевозок пассажиров и народно
хозяйственных грузов? И чем больше 
задумываться над будущим, тем 
отчетливее встают как решенные, 
так и нерешенные проблемы. По
этому, вероятно, есть смысл несколь
ко задержать внимание читателя на 
пройденном этапе, чтобы лучше пред
ставить себе проблемы, которые не
сомненно возникнут в ближайшем 
будущем.

Работники представительства гру
зовой службы аэропорта Свердловск 
в основу своей деятельности поло
жили задачу улучшения качества и 
повышения эффективности, т. е. ре
зультативности всей системы при
влечения -Коммерческой загрузки.

НАЧНЕМ с коммерческой ра
боты, т. е. с той области эко
номики, которая призвана с 

возможно наименьшими затратами 
дать авиапредприятию максимальный 
финансовый результат. Еще в статье 
«Груз, проблемы, проблемы... (CSM. 
«АВИАТОР УРАЛА» ОТ 19 И 26 
МАЯ с. г.) отмечалось, что в резуль
тате рекламно-разъяснительной рабо
ты, проведенной с иногородними гру
зополучателями, представительству 
грузовой службы аэропорта удалось 
значительно снизить долю невыгод
ных для Аэрофлота тарифов за пе
ревозки грузов, что позволило авиа
предприятию только в течение IV 
квартала прошлого года получить до
полнительные доходы в размере 147 
тыс. рублей. Эти доходы не плани
ровались и явились в полном смыс
ле резервом в повышении степени 
доходности, а значит, и эффектив
ности хозяйственной деятельности... 
Перевозка по тарифу ж. д. 
малой скорости и 50 проц, 
грузового авиатарифа значительно 
снизилась — с 70 проц, в 1975 г. 
до 23 в 1976 г. Это касается лишь 
так называемой договорной клиен
туры. Если же взять плановый тон
наж в полном объеме на 1976 год 
(37,5 тыс. тонн), то доля этих тари
фов составит около 15 проц.

Что же касается такого вида та
рифа, как стоимость перевозки гру
зов по железной дороге малой ско
ростью, то за три квартала текущего 
года его доля в принятом и отправ
ленном грузе не превышала 5—6 
проц. Уместно заметить, что за тот 
же период 1975 года этот вид тари
фа занимал весьма «солидное» мес
то — до 25 проц.

Результат не заставил себя дол
го ждать: средний тариф за 1 тон
ну отправленного груза возрос с 273 
до 293 руб., т. е. увеличился на 20 
.руб. Этот итог в особых комментари
ях не нуждается.

ТЕЧЕНИЕ первого полугодия 
текущего года представитель
ство грузовой службы аэропор

та продолжало коммерческую работу, 
направленную на дальнейшее качест
венное улучшение структурь! тарифа, 
применяемых к грузовой клиентуре. 
Основная цель, которая ставилась, — 
дальнейшее снижение доли невыгод
ных для Аэрофлота тарифов без по
тери тоннажа.

В результате приложения усилий 
удалось получить согласие от 214 
иногородних предприятий начиная с 
1 июля с. г. оплачивать авиаперевоз
ку своих грузов по тарифам на одну 
ступень выше, нежели это было ра
нее. По самым скромным подсчетам, 
это даст нашему предприятию воз
можность до конца года, не потеряв 
клиентуры и тоннажа, получить за 
грузовые перевозки дополнительно 
ранее непредусмотренные, как мини
мум, 146 тыс. рублей.

В связи с этим есть все основания 
поставить вопрос о зачете этой сум
мы в качестве компенсации за недо
стающий тоннаж под годовой план, об
разовавшийся по различным причи

Планирование

грузоперевозок
* За эффективность и качество
нам, об одной из которых будет ска
зано ниже. Сумма в 146 тыс. рублей 
эквивалентна (в зависимости от при
меняемого тарифа) 3—5 тыс. тонн 
груза. Если учесть, что в качестве 
одного из основных показателей яв
ляются именно доходы, а не тоннаж 
отправленного груза, объективность 
такой постановки вопроса не должна 
вызывать сомнений.

Разумеется, коммерческая работа 
будет продолжаться и впредь. В част
ности, принято предварительное ре
шение на 1977 год вообще прекра
тить прием груза по тарифу желез
ной дороги малой скоростью. Правда, 
есть угроза потерять грузовую кли
ентуру с объемом до 3 тыс. тонн, 
однако не будем сейчас гадать, во 
что это выльется, да и к тому же в 
коммерции разумный риск — не иск
лючение, а правило.

СЛОВУ сказать, в июне с. г. 
управление организации пере
возок Министерства граждан

ской авиации проводило в Челябин
ске и Запорожье зональные совеща
ния руководящих работников грузо
вых служб управлений и крупных 
аэропортов, посвященные определе
нию путей и средств повышения эф
фективности грузоперевозок. На этих 
совещаниях с докладами об опыте 
планирования привлечения груза и 
коммерческой работы с грузоотправи
телями и грузополучателями высту
пали работники представительства 
грузовой службы Свердловского пред
приятия. Руководством управления 
организации перевозок МГА наш 
скромный опыт был одобрен, реко
мендовано представителям других 
аэропортов побывать в Свердловске 
и познакомиться с методами и сти
лем работы нашего представительст
ва. Однако следует,отметить, что и в 
других управлениях ГА есть немало 
интересного, что необходимо — чем 
быстрее, тем лучше — изучить.

Определенный интерес, на наш 
взгляд, представляет анализ возмож
ностей грузоотправителей по еже
дневному предъявлению груза.

Для того чтобы аэропорт мог 
бесперебойно осуществлять грузоот- 
правки и обеспечивать рациональную 
коммерческую загрузку, на его ком
мерческом складе должен быть по

АЭРОФЛОТ

стоянный, в разумных пределах, за
пас груза.

Объем ежедневного завоза груза 
на склад аэропорта устанавливается 
исходя из плана ежедневных отпра
вок первоначального груза и с уче
том, что завоз груза по субботам и 
воскресеньям не предусмотрен.

РИ ЭТИХ условиях в течение 
первого полугодия среднеднев
ной завоз груза должен был 

быть в пределах 153 тонн, а был 
фактически — 123 тонны. Статисти
ческие данные свидетельствуют о 
том, что фактический завоз груза 
является не случайным. а вполне 
закономерным явлением, неуклон
но повторяющимся из месяца в ме
сяц, начало которому было положе
но в августе прошлого года, когда 
совершенно обоснованно был пре
кращен прием прутков из цветных 
металлов. Если ранее обычным яв
лением был завоз груза в течение су
ток в пределах 140—150 тонн, то с 
указанного периода он твердо »уста
новился в норме 110—120 тонн, за 
редким 'исключением. Объем груза, 
превышающий упомянутую норму, 
оказывается для грузоотправителей 
непосильным, а план — нереальным. 
Этому явлению имеется вполне объ
ективное объяснение.

На 1976 год грузоотправители 
предъявили к отправке (и закрепи
ли свои возможности и потребности 
в соответствующих договорах с аэро
портом) 30600 тонн груза. В этом 
случае на календарный месяц прихо
дится 2800 тонн, а на одни сутки 
(без субботы и воскресенья) — 
115—120 тонн. Именно этот тоннаж 
и поступает более или менее гаран
тированно на коммерческий склад 
аэропорта. Систематическая недоста
ча тоннажа под установленный план 
(когда это превышает 2850 тонн в 
месяц и объясняется именно тем об
стоятельством, что план отправок 
груза аэропорту устанавливается не 
из возможностей и потребностей пред
приятий-грузоотправителей, а с уче
том потенциальных возможностей 
самолетного парка), в том числе и 
самолетов Ан-24, практически не 
приспособленных для перевозок гру
за (по транспортировке- грузов в по
рядке догрузки пассажирских само

летов. В нашем примере разница 
между 36250 (план) и 30600 (догово
ры) — постоянно дает о себе знать.

Если и впредь будет продолжаться 
подобная практика в планировании 
грузоотправок, при которой будет 
игнорироваться объем груза, обосно
ванный заключенными договорами, 
то есть сомнение относительно воз
можности выполнения такого плана.

Что же касается прогнозирования 
объема и направленности грузопере
возок на 1977 год, то можно отме
тить следующее.

К 1 октября с. г. представительст
во грузовой службы получило от ус
тойчивых грузоотправителей офици
альные заявки, подписанные замести
телями директоров предприятий по 
коммерческой работе, на отправку 
грузов в 1977 году. После обработки 
и анализа поступившего материала 
вырисовалась следующая картина: 
потребность в перевозках в направ
лениях, где рейсы выполняются тя
желыми самолетами, соответствует 
29853 тоннам, на Самолетах Ан-24— 
2580 тонн, и в тех направлениях, ку
да рейсы из Свердловска не преду
смотрены, — 137 тонн. Всего же на 
1977 -год грузоотправители заявили 
32570 тонн габаритного груза (на 
2 тыс. тонн больше, чем в 1976 году).

ЧТО ЖЕ касается финансовой 
стороны дела, то предприятия 
и организации согласятся от

править: примерно 60 проц, груза — 
по полному авиатарифу, 20,6 — по 
тарифу перевозки груза по железной 
дороге пассажирской скоростью, 
10,5 — по 50 проц, грузового авиа
тарифа и 9 проц. — по тарифу пере
возки грузов по железной дороге ма
лой скоростью.

Поскольку, как уже отмечалось, 
принято предварительное решение 
впредь от этого вида тарифа отка
заться, то потребуется из заявки 
предприятий на 1977 год исключить 
около 3 тыс. тонн. Таким образом, в 
соответствии с требованиями приказа 
'M Г А № 306—1970 года грузоот
правителями, базирующимися на 
аэропорт Свердловск, предъявляется 
к отправке (пока, разумеется, ориен
тировочно) около 30 тыс. тонн габа
ритного груза. Этот объем, несомнен
но, является оптимальной цифрой, ко
торую игнорировать нельзя, если мы 
хотим получить реально обоснованной 
план грузоперевозок (без ПАНХ) на 
предстоящий год. В противном слу
чае есть все основания столкнуться 
с элементами волюнтаризма в плани
ровании. '

Таковы некоторые мысли, возник
шие на пороге планирования грузопе
ревозок на 1977 год...

В. ФРИДЬЕВ.

На снимке: В. П. Кузнецов, Б. И. Крикунов, А. А. Терентьев, Н. В. Де- 
менев.

ТВОРЧЕСКИЙ
ПОДХОД

Нелегким выдался этот 
год для летчиков, пилоти
рующих Ан-24. Намного 
меньше стало рейсов на 
запад, на юг. Строгий ре
жим экономии топлива за
ставлял бороться за наи
большую эффективность 
каждого полета.

Только благодаря высо
кой ответственности, твор
ческому подходу к пору
ченному делу были завое
ваны нынешние показа
тели.

В одном из летных кол
лективов Свердловского 
авиапредприятия из таких 
вот экипажей состоит яд
ро, на которое опирается 
командование. Среди них 

экипаж Александра Але
ксеевича Терентьева.

Скромность и требова
тельность к себе и подчи
ненным отличают этого 
командира. За короткое 
время Александр Але
ксеевич сумел создать 
один из лучших экипажей. 
Николай Валентинович 
Деменев переучился на 
второго пилота с Ан-2, 
штурман Владимир Пав
лович Кузнецов с отлич
ной оценкой ввелся в 
строй после окончания Ки
ровоградского училища, а 
вот с бортмехаником Бо
рисом Ивановичем Кряку- 
новым командир летает 
давно. Борис Иванович— 
на доске Почета авиапод
разделения, ударник девя

той пятилетки, постоян
ный участник спортивных 
состязаний.

Все члены экипажа по
вышают уровень своих 
знаний, профессиональ
ного мастерства. И сам 
командир готовится к сда
че на второй класс.

Экипаж Терентьева 
обеспечивает высокую 
безопасность полетов, не 
имеет замечаний по вы
полнению инструкций и 
руководящих документов.

Как и многие авиара
ботники, экипаж Терентье
ва работал на уборке уро
жая. В Свердловск авиа
торы привезли Почетную 
грамоту руководства хо
зяйства за действенную 
помощь работникам села.

Вот так работает ма
ленький коллектив. Вот 
почему его считают одним 
из тех, что слагают ядро 
летного коллектива.

А. ВАСИЛЬЕВ.
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ПОЗДРАВЛЕНИЯ
ПО ПОЧТЕ

Поздравляя родных и 
друзей с праздником Ок- 
тябрьской революции, 
помните:

Поздравительные те
леграммы и фототелег
раммы будут в 2 раза 
дешевле, если отправить 
их с 25 по 29 октября.

Телеграммы будут 
вручены в указанный 
вами день, для чего не
обходимо отправить их 
до 30 октября для ино
городних адресатов и 
до 5 ноября для прожи
вающих в г. Свердлов
ске.

Телеграммы и фото
телеграммы, открытки и 
письма, бандероли и по
сылки с подарками, 
деньги переводами-зака
зами отправляйте забла
говременно.

Открытки и письма 
дойдут быстрее, если в 
адресе будет указан ше
стизначный почтовый 
индекс предприятия свя
зи, обслуживающего ад
ресата.

ПОЧТАМТ.

дает 
пилот

Старт «космического 
соревнования» между 
пионерскими отрядами 
свердловской школы- 
интерната №12 дал 
командир самолета Ук- 
туссного авиапредприя
тия Александр Мельни
ков. На торжественной 
линейке он пожелал 
пионерам дружины име
ни первого летчика-кос
монавта Ю. А. Гагарина 
новых успехов в учебе, 
больших тимуровских 
дел и вручил команди
рам отрядов пакеты е 
заданиями. Ребята дали 
торжественное обещание 
их выполнить.

«За» или «против»?
I Только в Свердловске 
R за 8 месяцев этого года I совершено уже 1ООО до- I рожно-транспортных про

исшествий, при которых 
погибли 88 человек и 
1013 получили тяжелые 
травмы. А сколько у нас 

|в стране таких городов?
А областей? Совершенно 
ясно, что цифры очень 
тревожны.

_ А кто виноват? Если I спросить любого из вас: I вы «против» или «за» бе- I зопаснось движения? Ес- 
|тественно, что никто не 
Iскажет «против», потому 

что все знают, сколько не
счастий приносят аварии, 
сколько жертв, какой ма
териальный ущерб. Тогда

1
в чем же причина? Быва
ет, говоришь с челове
ком — вроде правильно 
рассуждает: и необходи
мость подземных перехо-
дов докажет, и предложит двинчивает, вслушивается

Выписывайте «Авиатор Урала»!
ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!

Оформить подписку на 1977 год можно 
у уполномоченных в службах. Цена 
подписки — 96 копеек.

«Наставник»
Два часа ночи. На авто

бусной остановке у город
ского авиаагентства неболь
шая очередь. Чуть в сторо
не красный «Икарус» с ра
ботающим мотором. Здесь 
же два такси призывно све
тят зелеными огоньками. 
Молодой таксист ■ темной 
кожанке подъехал к самой 
очереди. »

— Ну! Желающие! Четве
ро! По рубчику с носа и 
поехали! Желающих нет. 
Таксист удивлен.

— Через тридцать минут 
будем в авиапорту. По руб
чику всего-то.

— А мы на экспрессе за 
сорок копеечек, — отве
тил кто-то из очереди. Те
перь подает хрипловатый 
голос второй таксист. Ма
шину свою он поставил че
рез дорогу в тени дерево. 
Кожаная фуражка надвину
та по самые брови. 

Редактор В. С. ГУРИН.

Тел. 285-461, 295-498,
НС 26636. Заказ № 7467. 
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как-то улучшить организа
цию движения на данном 
перекрестке, и даже по
мечтает о кибернетиче
ском светофоре будущего. 
А вот напомнишь ему о 
более земных вещах (мол, 
перебегать дорогу-то перед 
близко идущим транспор
том опасно!), он так 
это иронически-снисходи
тельно улыбнется: ну, сто
ит ли, в самом деле, о та
ких пустяках? Мелочи 
ведь, а вы придираетесь... 
А разве это мелочи, ког
да половина дорожно-тран
спортных происшествий в 
нашем городе на совести 
только пешеходов.

А наш автомотолюби
тель! Посмотрите, с какой 
нежностью он оттирает 
каждое пятнышко на сво
их «Жигулях» или любу
ется своей ненаглядной 
«Явой». Подмазывает, по-

— Крохоборы! Рубля 
жалко! — кричит он. — Из- 
за рубля подавятся.

— Ну, смотрите, — рас
паляется молодой таксист,

чувстауя моральную под
держку старого. — Зимой 
будете замерзать — не 
подберу.

— Правильно! — подбад
ривает «наставник» моло
дого. — Пусть доходят.

— Будете валяться пья
ными — не остановлюсь.

—- Правильно! — опять

Известный русский 
летчик, мировой рекорд
смен авиации, Михаил Ни
кифорович Ефимов летом 
1909 г. первым в Одессе 
поднялся на планере, по
строенном механиком Пан
киным для Одессского аэ
роклуба, а осенью того же 
года уехал учиться летно
му делу во Франций, в 
авиашколу Анри Фармана. 
21 января 1910 г. Ефимов 
блестяще сдал экзамена
ционные испытания, а 
31 января установил но
вый мировой рекорд продол
жительности полета с пас
сажиром, принадлежавший 
ранее Орвилу Райту. 
15 февраля аэроклуб Фран
ции выдал Ефимову диплом 
пилота-авиатора за № 31, 
и он стал первым русским 
дипломированным ' летчи
ком.

в перестук двигателя, пе
рекладывает с места на 
место инструменты, чтобы 
не брякали, не портили 
краску. Это — пока у га
ража, у дома. А на доро
ге? Едва привыкнув к 
рулю, он не может ехать 
с малой скоростью. А пой
ти на поворот, не предуп
редив сигналом идущего 
сзади водителя, или вне- 
запно затормозить на пол
ном ходу — это сплошь н 
рядом. А проехать под 
желтый сигнал светофора, 
когда вполне можно было 
остановиться, или «проско
чить» перед самым радиа
тором идущего в попереч
ном направлении грузови
ка — тоже мелочи? А 
сесть за руль в нетрезвом 
состоянии и лететь по го
роду с недозволенной ско
ростью? Неужели и это 
мелочь? Спроси его — 
«за» он или «против»? Ко
нечно, «за» безопасность! 
На словах. На деле же — 
«против». Подтверждение 
тому — его поведение на 
дороге, его дисциплина.

Н. КОВАЛЕНКО, 
ст. инструктор ГАИ.

подает* голос второй так
сист.

Я незаметно вынул блок
нот, записал номер фаши
ны.

— Это что ты, дядя, там 
пишешь! — забеспокоился 
вдруг молодой.

— Так, мемуары.
— Ну-ка, ну-ка покажи.

— А, что вы и на это 
имеете право! — спросил 
я, убирая блокнот.

— Ятто! А как же! Я у 
самого милиционера про
верю документы.

Я показал «таксисту ма
ленькую красную книжеч
ку с гербом. Он поперхнул
ся. Глаза его стали квад
ратными.

— Ну, история,—наконец 
произнес таксист. — Кто 
входит в историю, я, кажет
ся, влип в нее.

Я взглянул через дорогу, 
чтобы записать номер и 
другого такси, но «настав
ника» уже и след простыл.

а. Самсонов.
г. Свердловск.

5 апреля (23 марта) 
1910 г. собрание членов 
Одессского аэроклуба вы
несло постановление: «На 
имеющейся мраморной до
ске с серебряными украше
ниями — Почетной до
ске — в память первого 
полета, русского авиатора в 
России написать: Одесса, 
8 марта 1910 г., пилот-

Первый
МИНИ НМ ИИК

русский
авиатор

авиатор Михаил Никифоро
вич Ефимов, первый рус
ский совершил официаль
ный полет в России».

Вскоре Ефимов вновь от
правился во Францию для 
участия в международных 
авиационных соревнова
ниях в Ницце, где вызвал 
всеобщее восхищение, за
воевав первые призы за 
скорость полета, за наи
меньший разбег при взлете 
без пассажира и с пассажи
ром и за наибольший кило
метраж, налетанный им за 
10 дней соревнований?

После Ниццы Ефимов 
принимал участие во мно
гих международных состя
заниях. Вернувшись в Рос
сию, Ефимов принял уча
стие во Всероссийском пра
зднике авиации, проводив
шемся в сентябре—октябре 
1910 года на Комендант
ском аэродроме Петербурга. 
И здесь его ждал триумф 
победителя.

Ефимов совершал полеты 
в Петербурге, Самаре, Мо
скве. Он посетил аэродина
мическую лабораторию, по- 
знакомился . с профессором 
H. Е. Жуковским, с кото
рым впоследствии неодно
кратно советовался по про
екту своего самолета.

В конце 1910 г. Ефи
мов принял приглашение 
военного ведомства принять 

БЫЛ ТАКОЙ 

ФАКТ...

На несколько часов Зв 
человек оказались «плен
никами» новой подвесной 
канатной дороги близ Гре
нобля, вступившей встрой 
только в конце июля. Тех
нические неполадки вы
звали остановку воздуш
ных трамвайчиков ив вы
соте нескольких десятков 
метров от земли. Пасса-

на себя обязанности старше
го инструктора летного де
ла в Севастопольской (Ка- 
чинской) школе военных 
летчиков.

Интерес ко всему ново
му, прогрессивному в обла
сти авиации являлся одной 
из самых замечательных 
черт Ефимова. Впервые в 
авиационной практике он 
оборудовал самолет про
жекторами для ночных по
летов, а в 1912 г. предло
жил приспособление, даю
щее пилоту возможность са
мостоятельно запускать мо
тор и стартовать без посто
ронней помощи.

Немалая заслуга принад
лежит Ефимову в области 
применения авиации в во
енном деле в качестве сред
ства разведки, наблюдения 
а связи. Он же вместе е 
летчиками В. В. Дыбов- 
ским и Б. В. Макеевым осу
ществил опыт воздушного 
экспортирования судов Во
енно-морского флота.

В 1914 г. Ефимов рядо
вым добровольцем ушел ня 
фронт, летал в разведыва
тельной, затем истребитель
ной авиации, одновременно 
заведуя технической частью 
отряда; разработал проект 
самолета - истребителя. За 
боевые заслуги его награ
дили георгиевскими кре
стами и произвели в пра
порщики инженерных 
войск.

После Октябрьской рево
люции Ефимов стал флаг
манским летчиком при ко
миссаре гидроавиации, при
нимал участие в подавле
нии контрреволюции в 
Крыму.

Во время оккупации Кры
ма Ефимов был арестован 
белогвардейцами. С груп
пой большевиков ему уда
лось бежать в Одессу. Там 
его опознал белогвардей
ский патруль. В августе 
1919 г. М. Н. Ефимов был 
расстрелян белогвардей
цами.

Е. КОРОЛЕВА.

жиры были доставлены в 
город на вертолете.

На снимке: во время 
спасательных работ.

Фото АП — ТАСС.


